

## 学校教育目標

- ☆学ぶ力のある子【知育】
- ☆心の豊かな子【徳育】
- ☆たくましく生きる子【体育】

# あけとの子

活力に満ち さわやかで 心なごむ学校

深谷市立明戸小学校

学校だより

令和2年度3月号  
発行 令和3年2月26日



## 「最後だとわかっていたら」～震災10年に思う～

深谷市立明戸小学校長 松澤 由美子

あなたが眠りにつくを見るのが最後だとわかっていたら  
わたしは もっとちゃんとカバーをかけて 神様にその魂を守ってくださるように祈ったろう  
あなたがドアを出て行くを見るのが最後だとわかっていたら  
わたしは あなたを抱きしめて キスをして そしてまたもう一度呼び寄せて 抱きしめたろう  
あなたが喜びに満ちた声をあげるのを聞くのが最後だとわかっていたら  
わたしは その一部始終をビデオにとって 毎日繰り返し見たら  
あなたは言わなくても分かってくれていたかもしれないけれど  
最後だとわかっていたら  
一言だけでもいい・・・「あなたを愛してる」と わたしは伝えたら  
たしかにいつも明日はやってくる  
でももしそれがわたしの勘違いで 今日ですべてが終わるのだとしたら  
わたしは 今日 どんなにあなたを愛しているか伝えたい  
そして わたしたちは 忘れないようにしたい  
若い人にも 年老いた人にも  
明日は誰にも約束されていないのだということを  
愛する人を抱きしめられるのは 今日が最後になるかもしれないことを  
明日が来るのを待っているなら 今日でもいいはず  
もし明日が来ないとしたら あなたは今日を後悔するだろうから  
微笑みや抱擁やキスをするためのほんのちょっとの時間をどうして惜しんだのかと  
忙しさを理由に その人の最後の願いとなってしまったことを どうしてしてあげられなかったのかと  
だから今日 あなたの大切な人たちをしっかりと抱きしめよう  
そして その人を愛していること  
いつでも いつまでも大切な存在だということを そっと伝えよう  
「ごめんね」や「許してね」や「ありがとう」や「気にしないで」を伝えるときを持とう  
そうすれば もし明日が来ないとしても あなたは今日を後悔しないだろうから

ねた、とのことです。  
震災から十年。何気ない日常を大切にすると同時に、三月十一日は大切な人を想う日にしたいですね。

この詩は、東日本大震災から六年目となった二〇一七年三月十一日に岩手日報に掲載された詩です。米国同時多発テロ後に大きな反響を呼んだ詩で、事故で子供を亡くした女性がその悲しみの中で大切な人への思いを綴ったものだそうです。岩手日報によると、震災を経験した多くの人が、今日を後悔しないように大切に生きていこうと思っただろうということはこの詩に重

ノーマ・コーネット・マレック 作 佐川 睦 訳



## 1・2月の行事から

### タブレットを活用した授業開始 1月28日



1月に児童一人1台のタブレットが深谷市より貸与されました。早速、各学年でタブレットを活用した授業を始めています。より効果的に活用するために、教職員もタブレット研修を継続的に行っています。

### 昔遊びの会 1年 1月29日



1年生が「昔遊びの会」を行いました。司会や始めの言葉、終わりの言葉などを自分たちで分担して会を進めることができました。本校の職員がゲストティーチャーとなり、けん玉やめんこ、あやとり等を教えました。みんな楽しく取り組んでいました。

### サケの放流 2年 2日



公民館事業、青少年健全育成事業と連携し、2年生がサケの放流に参加しました。2年生の家庭や学校で育てたサケは海に向かいました。数年後、そのサケが再び利根川を元気に遡上してくることを待ちたいと思います。

### キッズガーデニング教室 5年 8日



深谷市花き生産組合連合会、JA等の協力の下、5年生が寄せ植えを行いました。一人一人のセンスが生かされたものが出来上がり、昇降口周辺に彩を添えています。今後は卒業式の会場を彩る予定です。

**感謝の会** 今年度は地域のボランティアの方々に感謝する会が実施できません。そこで、全児童がお礼のメッセージカードを書き、それを昇降口に掲示します。また、2～6年生はお世話になった方々にお礼の手紙を書きます。手紙は機会を見てお渡しします。

日	曜	日課・業前	行事等
1	月	学びの時間	
2	火	全校朝会	
3	水	学びの時間	
4	木	学びの時間	6年生を送る会
5	金	業前運動	
6	土		
7	日		
8	月	学びの時間	5時間授業 通学班編成・一斉下校
9	火	表彰朝会	卒業おめでとう給食6年
10	水	学びの時間	<div style="border: 2px solid blue; border-radius: 20px; padding: 10px; text-align: center;"> <p><b>青天を衝け</b></p> <p>渋沢栄一を主人公とした大河ドラマが始まりました。青年栄一が様々な体験を通して、何を感じ、何を考え、どう成長していくのか、ドラマから学ぶことも多くなるかと期待しています。先日、NHKから藍の種の寄贈がありました。来年度早々に蒔き、夏には収穫し、ふるさと教育の一環として「たたき染め」等に活用する予定です。</p> </div>
11	木	学びの時間	
12	金	業前運動	
13	土		
14	日		
15	月	学びの時間	
16	火	学級の時間	
17	水	学びの時間	清掃週間
18	木	学びの時間	4時間授業
19	金	業前運動	4時間授業
20	土		春分の日
21	日		藍の種
22	月	学級の時間	4時間授業
23	火	C4	修了式6年
24	水		卒業式 臨時休業日1~5年
25	木	D3・学級の時間	臨時休業日6年
26	金	D3	修了式
27	土		春休み(～4/7)

- 【学期の開始・終了等】**  
 1 学期始業式 4 / 8 (木)  
 1 学期終業式 7 / 20 (火)  
 2 学期始業式 8 / 27 (火)  
 2 学期終業式 12 / 24 (金)  
 3 学期始業式 1 / 11 (月)  
 卒業式 3 / 24 (水)  
 修了式 3 / 25 (金)
- 【土曜授業】(5時間)**  
 5 / 8 引渡訓練(1,2年)実施  
 10 / 30 公開授業参観  
 ※4/30、11/1 振替休業日
- 【運動会関係】**  
 9 / 18 (土) 運動会  
 (9 / 19 (日) 予備日)  
 9 / 24 (金) 振替休業日
- 【PTA 行事】**  
 5 / 15 (土) 第1回資源回収  
 1 / 22 (土) 第2回資源回収  
 8 / 21 (土) 環境整備
- 【子ども会関係】**  
 6 / 5 (土) 球技大会
- ※令和3年度行事予定は3月中に配布予定です。

**進級・進学準備を**

年度末の3月をむかえました。1か月後には6年生は中学生になります。在校生は6年生を送り出し、新入生を迎えます。何もしなくても学年は1つ上がります。しかし、学力は自然には上がりません。新しい学年になったときにその学習内容を理解し、分かる楽しさを味わえるように、この1か月は現在の学年の学習の復習をしっかり行うことが大切です。

下の表は「令和2年度埼玉県学力・学習状況調査」の結果です。正答率の下の「伸び」に着目すると、本校の5年生の国語、6年生の国語・算数は埼玉県の同学年と同等かそれ以上の「伸び」が見られます。一方、さらに詳しく調べると、4年生は「聞くこと」「読むこと」に、5年生は「数量関係」「数と計算」に課題があることが分かってきました。そこで、学力向上旬間においてはこの課題についても取り組んできました。

	教科	国語			算数		
		小4	小5	小6	小4	小5	小6
明戸小	正答率	59.5	59.2	55.3	62.5	59.6	52.8
	伸び		+3	+4		+0	+1
埼玉県	伸び		+3	+3		+2	+1

これから1か月、授業、宿題、自主学習に確実に取り組み、各学年で身に付けるべきことを確実に身に付け、進級・進学後の学習がスムーズに進むようにしていきましょう。

※「伸び」とは、学力の段階を36に分けたときに前年と比べてどのくらい伸びたかを表しています。プラスの値が高いほど学力の伸びが著しいことを表しています。

**「埼玉県学力・学習状況調査」からわかる明戸小児童の強みは・・・**

- 自己肯定感が高く、困難な事に対する挑戦意欲も高い。
- 平日だけでなく、休みの日でも学習時間をとっている児童が多い。
- 夢や目標を持っている児童・生活習慣が比較的しっかりしている児童が多い。